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NIEDERSCHRIFT 
 
 

 
 

Gremium Ortsbeirat des Stadtteils Kernstadt 

Sitzungsnummer OB Kern/002/21-26 

Sitzungsdatum Mittwoch, den 09.06.2021 

Sitzungsbeginn 20:00 Uhr 

Sitzungsende 21:55 Uhr 

Ort Stadthalle Friedberg, Am Seebach 2 61169 Friedberg (Hessen) 

 
 
Teilnehmerliste 
 

Vorsitzender 

Herr Rudolf Mewes  
 

Mitglieder 

Frau Annette Bommersheim  
Frau Berivan Colak-Loens  
Frau Fatma Demirkol  
Herr Bernd Fleck  
Herr Achim Güssgen-Ackva  
Frau Dr. Doris Jensch  
Herr Matthias Kölsch  
Herr Joachim Kunze  
Frau Jolanthe Lintl  
Frau Martina Pfannmüller  
Herr Andreas Scheunert  
Herr Stadtrat Norbert Simmer  
 

Schriftführerin 

Frau Nicole Bucci  
 

Stadtverordnete des Stadtteils Kernstadt 

Frau Alexia Anders  
Herr Mark Bansemer  
Herr Philipp Götz  
 

Mitglieder des Magistrates 

Frau Stadträtin Evelyn Weiß  
Frau Claudia Eisenhardt  
 
 
Abwesenheit: 
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Tagesordnung: 
 
 
Öffentlicher Teil 
 

TOP DS-Nr. Titel 

1   Genehmigung der Niederschrift über die 001. Sitzung vom 12.05.2021  

2   Berichte des Vorsitzenden  

2.1   
Berichte des Vorsitzenden; 
hier: ISEK  

2.2   
Berichte des Vorsitzenden; 
hier: Bauabschnitt Steinern Kreuzweg  

2.3   
Berichte des Vorsitzenden; 
hier: Montessori Kundgebung am 9.6.  

2.4   
Berichte des Vorsitzenden; 
hier: sauberes Friedberg  

2.5   
Berichte des Vorsitzenden; 
hier: Ortsvorsteher Mewes dankt Stadträtin Eisenhardt  

2.6   
Berichte des Vorsitzenden; 
hier: Ortsvorsteher Mewes dankt dem ehemaligen Ortsvorsteher Simmer  

3 21-26/0048 Freizeitangebote in den Sommerferien für Kinder und Jugendliche  

4 21-26/0049 
Sichere Fuß- und Radwege im nördlichen Stadtgebiet: Querungshilfe an 
der Kreisstraße 13  

5   Verschiedenes  

5.1   
Verschiedenes; 
hier: Einladung Leiter des Stadtbauamtes  

5.2   
Verschiedenes; 
hier: Mikrofonanlage  

5.3   
Verschiedenes; 
hier: Ortsbegehungen  

5.4   
Verschiedenes; 
hier: Kontaktliste  

5.5   
Verschiedenes; 
hier: Berichte von Stadtverordnete Anders  

 
 
Öffentlicher Teil 
 

TOP DS-Nr. Titel 

 
1.  Genehmigung der Niederschrift über die 001. Sitzung vom 12.05.2021 

 
Beschluss: 
Änderungen des Protokolls der 1. Sitzung:  
- Korrektur Anwesenheitsliste: Stadträtin Eisenhardt nicht anwesend 
- Formulierungsänderung durch Ortsbeiratsmitglied Herr Fleck: „Ortsvorstehe Norbert        

Simmer begrüßte Bürgermeister Dirk Antkowiak sowie die anwesenden Magistrats Mitglieder.“ 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Einstimmig beschlossen 
Ja 13  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
 
 
 



 

Seite 3 / 6 

 

2.  Berichte des Vorsitzenden 
 

 

2.1.  
Berichte des Vorsitzenden; 
hier: ISEK 

 
- Infoveranstaltung soll am 31.8. nachgeholt werden 
- in nächster Sitzung soll darüber gesprochen werden 
- Vorschlag Ortsbeiratsmitglied Pfannmüller: Sondersitzung nur zu ISEK abhalten – Vorschlag 
angenommen 
 
 

2.2.  
Berichte des Vorsitzenden; 
hier: Bauabschnitt Steinern Kreuzweg 

 
- Problem: Bauverkehr läuft über Heinrich-Busold-Str., künstliche Einbahnstr ist nur einseitig von 
Anna-Kloos-Str. aus 
- Ortsbegehung 10.6. zur Lösungsfindung → Ortsbeiratsmitglied Simmer nimmt teil und wird berichten 
- Ortsbeiratsmitglied Fleck: Info an Baugesellschaften sollte rausgehen, dass Fahrer nur bestimmte 
Straßen benutzen dürfen 
 
 

2.3.  
Berichte des Vorsitzenden; 
hier: Montessori Kundgebung am 9.6. 

 
- Vorgeschichte zu Montessori macht Lösungsfindung sehr schwierig 
- Elternschaft haben Termin mit der Stadt für weiteres Vorgehen Ende dieser Woche vereinbart 
 
 

2.4.  
Berichte des Vorsitzenden; 
hier: sauberes Friedberg 

 
Hr. Kopsch – sauberes Friedberg 
- Aktion soll im Herbst (9.10.) stattfinden 
– Vorschlag Ortsbeiratsmitglied Scheunert: Einladung zur nächsten Sitzung zur Vorstellung der 
Stabsstelle – Vorschlag einstimmig angenommen 
 
 

2.5.  
Berichte des Vorsitzenden; 
hier: Ortsvorsteher Mewes dankt Stadträtin Eisenhardt 

 
Ortsvorsteher Mewes dankt Stadträtin Eisenhardt, erste zugeordnete Kontaktperson vom Magistrat, 
für ihre Zusammenarbeit, da Wechsel in die Stadtverordnetenversammlung. 
 
 

2.6.  
Berichte des Vorsitzenden; 
hier: Ortsvorsteher Mewes dankt dem ehemaligen Ortsvorsteher 
Simmer 

 
Ortsvorsteher Mewes dankt dem ehemaligen Ortsvorsteher Simmer für seine geleistete Arbeit in der 
Vergangenheit und überreicht ein kleines Präsent. 
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3. 21-26/0048 Freizeitangebote in den Sommerferien für Kinder und Jugendliche 
 
- Ortsbeiratsmitglied Lintl stellt den Antrag vor. Sie sieht im Bewegungsmangel vieler Kinder ein 

ernstzunehmendes Problem der Pandemiezeit.  
- Ortsbeiratsmitglied Fleck trägt eine ausführliche Darstellung über Angebote von Sportvereinen 

und anderen Freizeitangeboten vor. Er führt aus, dass aus diesen Gründen die CDU dem Antrag 
unverändert nicht zustimmen kann.  

- Ortsbeiratsmitglied Scheunert findet diese Angebote positiv, unterstützt aber den Antrag da 
weitere Freizeitmöglichkeiten wünschenswert wären.  

- Ortsbeiratsmitglied Dr. Jensch sieht z.B. in Friedberg-Süd einen Bedarf, den Bolzplatz an der 
Adolf-Reichwein-Schule nutzen zu können.  

- Orstbeiratsmitglied Pfannmüller weist auf Probleme an der Gemeinsamen Musterschule hin. 
- Ortsbeiratsmitglied Kunze weist auf mögliche Konflikte mit Ferienbrückenkurse an den Schulen 

und auf Personalprobleme hin. Ortsbeiratsmitglied Frau Dr. Jensch schlägt vor, die Öffnung in 
bestimmten Zeitfenstern anzuregen und formuliert einen Änderungsantrag. 

 
Vorschläge zur Umformulierung: 
- Ortsbeiratsmitglied Colak-Loens: Der Ortsbeirat spricht sich dafür aus, Kindern und Jugendlichen in 
den Jahren 2021-2022 ein vielfältiges Ferienfreizeitangebot zu ermöglichen. [...] 

Die Stadt soll dies zum einen mit […] 

Es soll aber zum anderen darüber hinaus….,… 

…. vielfältige Angebote zu ermöglichen… 

Der Magistrat wird gebeten zu ermitteln, in welchem Umfang zusätzliche Mittel für die Stadt Friedberg 

für Freizeit-, Ferien- und Sportaktivitäten in den Jahren 2021-2022 aus dem Aktionsprogramm des 

Bundes „Aufholen nach Corona für Kinder und Jugendliche“ beantragt werden können. 

 

- Ortsbeiratsmitglied Dr. Jensch: 2. Satz: In Zusammenarbeit mit dem Wetteraukreis sich zu bemühen, 
dass auch die Schulhöfe zumindest zu Kernzeiten gegebenfalls mit Bereitstellung einer Aufsicht durch 
Personal geöffnet bleiben. 
 
- Ortsbeiratsmitglied Güssgen-Ackva: Der Orstbeirat gibt Anregungen und trägt die Angebote und 
Kooperationen der Stadt mit. 
 
- Zusammenfassung der Änderungen werden durch die Antragstellerin übernommen und 
eingearbeitet. 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Einstimmig in Abänderung beschlossen 
Ja 13  Nein 0  Enthaltung 0   
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4. 21-26/0049 
Sichere Fuß- und Radwege im nördlichen Stadtgebiet: Querungshilfe an 
der Kreisstraße 13 

 
- Vorstellung des Antrags durch Ortsbeiratsmitglied Dr. Jensch 
- Ortsbeiratsmitglied Fleck: Vorschlag zum Ortsbegehungstermin, damit genaues Bild und konkrete 
Vorschläge gemacht werden können 
- Ortsbeiratsmitglied Güssgen-Ackva schlägt vor, Begehung unmittelbar vor nächster Sitzung zu 
machen 
- Ortsbeiratsmitglied Fleck schlägt vor, nächste Sitzung in Junity abzuhalten und direkt vor Ort 
Begehung 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
zurückgestellt 
Ja 13  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 

5.  Verschiedenes 
 

 

5.1.  
Verschiedenes; 
hier: Einladung Leiter des Stadtbauamtes 

 
Ortsbeiratsmitglied Dr. Jensch regt an, auch den neuen Leiter des Stadtbauamtes, Herrn Stefansky 
einmal einzuladen. 
 
 

5.2.  
Verschiedenes; 
hier: Mikrofonanlage 

 
- Ortsbeiratsmitglied Simmer bittet um Organisation von Mikrofonanlage für kommende Sitzungen, da 
Akustik im Saal sehr schlecht ist. 
 
 

5.3.  
Verschiedenes; 
hier: Ortsbegehungen 

 
- Themen für Ortsbegehungen direkt per Mail an Ortsvorsteher Mewes senden; Vorschläge wären: 
 Stadtbesichtigung aus Sicht eines Touristen, da Stadt sich sehr schlecht vermarktet 
 Bahnhofsumfeld, Ortsbeiratsmitglied Dr. Jensch ist selber Stadtführerin. 
 
 

5.4.  
Verschiedenes; 
hier: Kontaktliste 

 
- Ortsbeiratsmitglied Fleck: Vorschlag zur Kontaktliste, speziell zum Austausch von Telefonnummern 
zur schnelleren bzw. besseren Kommunikation 
 Aber: Datenschutzbestimmungen beachten 
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5.5.  
Verschiedenes; 
hier: Berichte von Stadtverordnete Anders 

 
Stadtverordnete Anders: 
- Außengastronomie bei Gastronomen ohne Außenbereich (siehe Tischvorlage): Forderung nach 
Erleichterung bei Genehmigung von Außenbewirtung für Pandemiezeit am Bsp. Zaragoza und Pastis 
→ Ortsbeiratsmitglied Güssgen-Ackva: Vorstellung des Themas in der Stadtverordnetenversammlung, 
da Ortsbeirat falscher Ansprechpartner 
- Ortsbeiratsmitglied Fleck gibt Rat, Blick in die Satzung zu werfen; Begründung/Rechtsbelehrung 
seitens der Stadt einzuholen und ggf. Einspruch einzulegen 
- Ortsvorsteher Mewes merkt an, die Stadt solle auf Gastronomen zugehen 
- Ortsbeiratsmitglied Pfannmüller fordert Ausnahmegenehmigungen während Pandemiezeit 
-  Stadträtin Eisenhardt wird das an die Dezernentin Stadträtin Götz geben und bitten, Ausnahmen zu 
machen, um Gastwirten entgegen zu kommen; sollte in der Stadtverordnetenversammlung 
besprochen werden 
- Ortsbeiratsmitglied Dr. Jensch: Ergänzung dieses Themas mit in die Blindeninformationen 
aufnehmen, da FB viele sehbehinderte Mitbürger hat 
- Stadtverordneter Bansemer fordert Einführung einer Beschilderung für Vorrangsrichtung. D.h. um 
den Gastwirten auf engen Gehwegen die Außengastronomie zu ermöglichen, sollte jede Seite des 
Gehweges mit einer Vorrangsregelung ausgeschildert werden 
- Ortsbeiratsmitglied Fleck möchte einen Antrag zum Umgang mit Sperrflächen – Abschaffung bzw. 
Neumarkierung 
 
 
 
 
  
  
 
 
 

     

(Vorsitzende/r)                                        (Schriftführer/in) 
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